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Д е к а б р ь  2 0 2 0  г. 

 

1 декабря Рыбаков наряду с рисунками сообщил о своей связи с ИПГ по поводу 

возможной защиты, в том числе и о требованиях к возможным оппонентам. Я ему 

посоветовал к Марату Дёминову обратиться как к предполагаемому первому (доктору наук) 

оппоненту. 

2 декабря «Брюгге» - «Зенит» 3:0. Без Дзюбы, Ловрена и Караваева, но с юными 

Прохиным, Мусаевым, Шамкиным и Круговым. 

3 декабря Дёминов указал Рыбакову на недостатки его диссертации (несоответствие 

некоторым требованиям ВАК), которые тот должен устранить, чтобы он (Марат) 

согласился оппонентствовать. Я рекомендовал Рыбакову постараться сделать нужные 

исправления, согласовав их со мной, чем Михаил Васильевич и занялся. 

5 декабря «Зенит» - «Урал» 5:1 (Азмун – 3, Дзюба и Дуглас Сантос). С Чистяковым 

вместо Ловрена, а во втором тайме с Мостовым, Венделом, Краухиным. 

Минусовая температура сохраняется до сих пор, и Шипучка понемногу замерзает. 

8 декабря «Зенит» - «Боруссия» (Дортмунд) 1:2 (Дриусси с подачи Сутормина). 

Решающий гол забил Аксель Витсель, бывший зенитовец. Последняя игра «Зенита» в Лиге 

Чемпионов этого сезона. 

9 декабря – день рождения Димули Ивлиева, помянули отца Ианнуария. 

 

 
 

Алёша с Викой во Владивостоке у моста на остров Русский 10 декабря 2020 г. 

 

12 декабря «Зенит» - «Динамо» 3:1 (2 – Дзюба, Азмун), у Сутормина – две голевых 

передачи (лучший игрок матча). 

13 декабря. Накануне Андрюшку, а сегодня и Любу положили в больницу с корона 

вирусом. Не в тяжёлой форме, слава Богу. Вирус Наташа из школы, судя по всему, 

принесла. 

16 декабря «Зенит» - «Спартак» 3:1 (Азмун, Ракицкий, Дзюба). Единственный гол 

за «Спартак» забил в свои ворота зенитовец Ловрен. Это было избиение младенцев. 
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«Спартак» выглядел очень слабо на фоне на фоне разыгравшегося, наконец-то «Зенита», 

когда подлечились и набрали форму Азмун, Малком, Вендел, Дзюба, Сутормин. Травмы и 

болезни игроков привели к провалу в Лиге Чемпионов, но в первенстве РПЛ они на 4 очка 

оторвались от ЦСКА и на 6 от «Спартака», больше всех забили и меньше всех пропустил, а 

Дзюба и Азмун возглавили список бомбардиров. Теперь зимний перерыв до 26 февраля. 

19 декабря. Тем временем начался сезон зимней рыбалки. До вчерашнего числа 

держалась минусовая (три – шесть градусов) погода с преимущественно южным, юго-

восточным слабым ветром. Шипучка встала примерно от рыбохозяйства и далее вниз к 

заливу. Ловили у камышей, главным образом в самом устье, но не только – и ниже, и выше. 

Шли прямо по льду от пруда в Дубках, рассаживаясь вдоль русла, издырявив лунками весь 

лёд над ним. Ловить начинали с фонариками примерно с полседьмого утра, огоньки этих 

фонариков я видел с берега на подходе к устью из Дубков. 

Машину я теперь оставлял не в гараже на даче, а прямо во дворе, чтобы не тратить 

время на переходы к даче и обратно. Выезжал из дома около полшестого, оставлял машину 

у входа в Дубки и дальше волочил своё рыбацкое корыто к выходу на лёд около устья 

Шипучки. Клевало у меня плохо по сравнению с остальными умельцами. Те ловили на 

карася или на корюшку. Карася в продаже не было, и я пробовал по совету Серёги Латыпова 

наживлять крючки кусочками кальмара, а рыбак-профессионал из деревяшки у вокзала 

рекомендовал ловить креветку или скумбрию. 

Но мне ничто не помогало. Максимальный улов составил 11 корюшек. А рядом со 

мной однажды умелец таскал одну корюшку за одной, поймав в итоге более 150 штук. Так 

я и в Калининграде на заливе крайне редко рыбачил. Причём сидел он на правильном месте, 

в стороне дела шли гораздо хуже. Ночью же местные мастера и поболее ловили, 

килограммов по пять по их рассказам. Я присмотрелся к технике удачливого соседа и 

разглядел, что ловит он на свежую корюшку, а удочки у него снаряжены гирляндами на 4 -

5 крючков. Сделал я и себе такие. 

Но погода изменилась. Сегодня потеплело, и её прогноз на ближайшие дни был 

неутешительным – плюсовая температура и юго-западный ветер. 

25 декабря. Потепление продолжалось 6 дней. 

Образовались довольно глубокие забереги, в один из которых я провалился, 

зачерпнув воды в сапоги. Но на лёд вылез и продолжил рыбачить с мокрыми ногами. И 

даже гирлянды опробовал, однако у меня запутались снасти, и я тратил время на их 

распутывание вместо того, чтобы заниматься этим дома, а не здесь на льду.  

Между тем погода сделала своё дело, и Шипучка вскрылась почти до самого устья. 

Но с противоположного берега, куда я ездил за эллинго-гаражный кооператив, было видно, 

что выход на лёд там есть, и небольшое количество (человек семь) рыбаков там находится 

и руками машет. Попробую туда пробраться. 

 

Письмо Татьяны и Виталия Сироты от 25 декабря 2020 г. 

 
Друзья, 

всех с наступающим Новым годом! 

Пусть отступит вирус и даст нам встретиться в следующем юбилейном для нас году-60 (о,ужас!) лет 

со времени поступления в ун-т. 

Ваши Татьяна и Виталий Сирота 

С уважением / Best Regards,  

================= 

Vitaly Sirota  

Professor, Doctor of Sciences 

cell:  

+420 777 505 367 

+7 (921) 943-1736 

home:  

+7 (812) 352-1590 
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+1 (786) 453-2385 

v.g.sirota@gmail.com 

 

Письмо Вити Биненко от 27 декабря 2020 г.  
 

Друзья-сокурсники! 

Поздравляю с наступающим Новым 2021 годом! 

Здоровья, благополучия, оптимизма, несмотря ни на что! 

Хотелось бы, чтобы грядущий год был бы получше високосного, хотя и не очень верится, но 

возможная встреча по случаю 60-летия поступления и 55-летия окончания нашей альма-

матер нас  может порадовать и придать новые силы для продолжения жизненного эксперимента. 

Последние два месяца были у меня горестные, но статья с неофициальной расшифровкой 

аббревиатур наших ВУЗов, как-то порадовала своим неувядаемым молодёжным фольклором. Что и вам 

посылаю, чтобы вспомнить и такую грань нашей молодости. 

Ваш,  В.Б. 

  

-- 

              Виктор Биненко 

К этому письму приложены ссылки на следующие файлы:  

1. Неофицильные.docx (29.7 Мб) 

Ссылка для скачивания файлов:  

https://cloud.mail.ru/stock/88jfGhkHqNMRYHeGkczR1rWM 

 

28 декабря Маша Князева прислала официальную поздравительную открытку от 

проректора МАГУ по науке и её помощников, на которую я ей ответил в тот же день: 

 
Спасибо за поздравления и вознаграждения от МАГУ! 

И вам всех благ!  Главное, не болеть! 

Всегда с вами ваш ААН 

 

Ежегодное премиальное вознаграждение от МАГУ оказалось неожиданно большим, 

так что я смог подкинуть к Новому году деньжат детям, внукам и семейству Юли 

Шаповаловой. 
 

Письмо Олега Румянцева от 28 декабря 2020 г. 
Тема: Новогодняя 

 

Дорогие товарищи и друзья!  

Как говорил светлой памяти Л.И.Брежнев: - Мы провожаем в историю две тысячи двадцатый год. Это 

был незабываемый год великого 150-летнего ленинского юбилея, год, проведенный на самоудаляции и 

самоизоляции в самоотверженной борьбы с пандемией и ожидания прививки, год обнуления сроков 

СамиЗнаетеКого и других свершений.  

 У меня за этот период продолжения доживания тоже произошла какая-то флуктуация состояния, – 

прекратил исполнять полномочия штатного научного сотрудника и перешел во внештатные эксперты, с тем 

же денежным довольствием, но с сугубой безотчетностью (перемещение по горизонтали по Мэрфи). Может 

это и есть действие законов диалектики о единстве и борьбе противоположностей и переходе качества в 

другое качество. А может даже и отрицания отрицания.  

 На службе сменили тематику. Теперь помыслы начальников от науки устремились в космос по 

причине долгосрочности программ финансирования. А конкретика за нами.  Пришлось снова засесть за курс 

ядерной физики и что-то из квантов изучать по новой. В связи с этим, вспомнились занятия по повышению 

квалификации в службе радиационной безопасности флотилии атомных подводных лодок, где старшина 

говорил матрозариям примерно так: «Газы состоят из мельчайших частиц — атомов и молекул. Пространство 

между частицами заполнено воздухом». 

 Но постепенно вписался в тему. Как говорил Великий Кормчий «Шаг за шагом можно достичь цели» 

(в китайском оригинале звучит так: ибу ибуди – хуйдао муди).  

 А в остальном – все по спирали. Министерство науки пришло к выводу, что оценка ПРНД 

(показатель результативности научной деятельности) – плохая. Ученые тискают статейки с нулевой 

информацией. Будут искать новый показатель. РАН предложила ограничить отчеты организаций о научных 

достижениях одной страницей. Хотя настоящие достижения, несомненно, есть. 

mailto:v.g.sirota@gmail.com
https://cloud.mail.ru/stock/88jfGhkHqNMRYHeGkczR1rWM
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 На Западе – то же, что и у нас, но на другом уровне и за другие деньги. На коллайдере будут искать 

микрочерные дыры. В случае успеха будет открыта совершенно новая вселенная, что полностью изменит 

физику, возникнет т.н. новая физика. А пуск условно термоядерного ITER опять перенесли - еще денег надо.  

 Вообще, современные идеи-гипотезы теоретиков делают из простого физика верующего человека: в 

24-мерное пространство на нано-уровне, в микро-черные дыры, в акситоны и пр. Потому как тут же 

доказывается, что это измерить или выделить невозможно (как разделить и где взять 1/3 заряда электрона). 

Прав был Ильич – электрон неисчерпаем. Так что времена доказательства теоремы существования и 

единственности решения задачи Коши прошли. Дальше – только вера в Большой взрыв, поляризацию 

вакуума, струны, мембраны и пр. Умом не понять (как и Россию по Тютчеву), можно только верить. 

 Что год грядущий нам готовит, кроме возможности стать клиентом фонда «Старость – в радость», 

заземления пандемии и дальнейшего роста коллективной энтропии?  Этого не скажет сам Гейзенберг с его 

неточностями. Но есть и определенность прошедшего времени - в следующем году 60 лет нашему 

поступлению на физфак ЛГУ. Вызывает тревогу только то, что календарь 2021г и 1993г полностью совпадают. 

Но – ближе к дате будем думать. 

 Наша общага на Добролюбова находилась не так далеко от ЛИТМО на Кронверкском и со 

студиозами оттуда часто пересекались. Поскольку туда без экзаменов зачисляли не прошедших по конкурсу 

в ЛГУ или Политех, то действительно их расшифровывали «Лошадь И То Может Окончить». Поплавок у них, 

правда, красивый. Из этого помнится Армянский бронепоезд - ж. д. состав винных цистерн винзавода 

"Арарат" в Купчине, куда мы ездили за коньяком, который сопровождающие армяне отсасывали с помощью 

кембрика из цистерн.  

 Хорошо сказал Задорнов в Новогоднем поздравлении 1991г "Да здравствует то, благодаря чему мы 

несмотря ни на что!"  к чему и я присоединяюсь. 

   С физическим приветом 

                                                                                                                       ОЛЕГЪ (ВАСИЛИЧЪ) 

 

Ответ Сироты от 29 декабря 2020 г. на письмо Румянцева 

 
Блестяще! С этим можно в Новый Год! 

В.Сирота 

 

 

Мой ответ Румянцеву и остальным от 30 декабря 2020 г. 

 
С Новым годом, дорогие однокашники! 

Спасибо всем поздравившим и не поздравившим, а особенно товарищу Румянцеву, как 

сподобившемуся сочинить послание в своём, давно уже не читанном духе, а также Вите Биненко за ссылку 

на советские студпрозвища Ленвузов. 

Подражая ОлегЪу, отчитаюсь коротко за последние месяцы, про которые мои «Записки» хоть и 

написаны, но в Сети размещены только по сентябрь. 

Начиная с 1 марта тружусь, как Карла, по контракту с Кембриджским Научным Издательством над 

монографией «Землетрясения и верхняя атмосфера», которую обязан сдать 1 марта следующего года. Не 

успеваю, конечно. Не те годы и силы. Отвлекаюсь только на футбол и вот сейчас на зимнюю рыбалку по льду 

с полыньями. Корюшку якобы ловлю. Воды в сапоги только один раз у берега набрал. Но потом рыбачил с 

мокрыми ногами. Успехи позорно мизерные. 

Что касается науки, которую, как сетует ОлегЪ, умом не понять, а остаётся только верить, так ведь 

это уже с каких времён идёт (и не с квантовой механики и теории относительности, а с Ньютоновых законов, 

требующих начальных условий, а творец их не даёт)! 

Но это всё мелочи по сравнению с бандитизмом нашей власти, который я и желаю благополучно всем 

пережить. 

Для этого главное - чувство юмора не терять. «Улыбайтесь, господа! Улыбайтесь!» 

Ваш Рыболов-любитель. 

 

30 декабря. На лёд я выбирался в обход заберегов в сторону залива вчера и сегодня. 

Там было, соответственно, 21 и 12 человек. Ходить было страшновато, глядя на промоины. 

И ни у кого практически не клевало. Зато мне удалось, наконец, купить на обратном пути 

живого карасика. Я его почистил, выпотрошил и порезал на кусочки для наживки. Всё 

остальное у меня было уже не свежее, а мороженное. 

31 декабря. Утром я, как обычно, встал ранёхонько, сделал зарядку, позавтракал и 

начал одеваться для выезда на последнюю в этом году рыбалку. Но не смог найти свои 
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тёплые штаны, которые я ношу на рыбалку поверх рейтузов. У них есть своё положенное 

место на полке в платяном шкафу. Но там их нет! Может, Сашуля куда-нибудь их засунула? 

Пришлось её разбудить. Но она штанов не трогала. Подключилась к поискам, но и 

вдвоём найти их не можем. Я даже подумал – может, я их в машине, в рыбацких штанах 

оставил? Спустился к машине, посмотрел. Нет, конечно. Не мог же я домой с рыбалки в 

одних рейтузах явиться! 

Сашуля, однако, не зря встала. Именно она штаны и нашла. В хозяйственном шкафу, 

где мы никакую одежду не держим, а храним инструменты и старые газеты. На старых 

газетах они и лежали себе спокойно. Я эти газеты для нарезки карася собрался 

использовать. А в руках штаны были, вот я тут их и оставил. 

Ладно. Оделся, сложил в синий рюкзачок термос с чаем, сухарики, карасика 

нарезанного и тушку, сел в машину и поехал на рыбалку. Но, выезжая со двора, шваркнулся 

впотьмах правым боком о какую-то припаркованную к тротуару машину. Вылез 

посмотреть, нашёл у себя отметину. Стал искать машину, которую я зацепил, не нашёл. Ну, 

думаю, чего тут в потёмках искать. Днём посмотрю. 

И поехал в Дубки. Машин у ворот не было. Но пока я своё корыто увязывал, 

подъехали двое машин с дамбы. Они там не смогли на лёд выйти. Поехали на стоянку у 

дубковского пляжа, но скоро оттуда вернулись: какой там лёд? Волны у берега плещут! И 

уехали домой. 

А я потащил своё корыто к выходу на лёд. Ни одного огонька, ни одного человека 

ни на льду, ни на берегу. С берега, да ещё в темноте ситуацию на льду оценить невозможно. 

Вроде бы промоина вдоль русла тянется. Но выходить на лёд в одиночку я, конечно, не 

рискнул. Решил кого-нибудь из местных дожидаться или, когда рассветёт. 

К рассвету подошли пятеро. Но видно всё равно было плохо. Один из подошедших 

сказал, что вчера открыли шлюзы на плотине между озером Разлив и Шипучкой. Вода 

хлынула в речку, и быстрое течение, судя по всему, размыло лёд над руслом.  

Когда окончательно просветлело, мы увидели, как с той стороны какой-то рыбак с 

пешнёй шёл по льду вдоль русла Шипучки, пытаясь обойти промоину со стороны открытой 

воды на заливе. Но так и не сумел этого сделать, повернул обратно. И нам стало ясно, что 

выйти на лёд сегодня нам не удастся. Пришлось возвращаться домой восвояси.  

Я приехал в наш двор, поставил машину около подъезда, вытащил из багажника 

синий рюкзачок, бросил его на скамейку у нашей входной двери, закрыл машину и пошёл 

посмотреть, обо что я утром шваркнулся. Но никаких следов, как и утром, не обнаружил. 

Вернулся к своей машине. А синего рюкзачка на скамейке не оказалось. 

Упёрли! 

Вот, блин! 

Ведь я отсутствовал не более полутора минут! 

Хорошо ещё, что три самых уловистых удочки, из них две с гирляндами, были в 

рыбацком ящике в багажнике машины. Но самого рюкзачка было жалко, и барахла в нём с 

остальными удочками, а особенно свежего карасика, так тщательно вчера разделанного. 

Недаром на выходе из нашего подъезда висит объявление, что в последнее время 

участились случаи попыток краж велосипедов с лестницы. Так что «не зевай, Фомка, пока 

ярмарка!» 

И ведь отговаривал меня Господь, спрятав утром мои штаны, чтобы я дома сидел. 

Ан нет, не послушался. И машину повредил, и на лёд не вышел, и рюкзачок потерял. 

Ну, ладно. Жизнь она такая. Полосатая. 

 

Письмо Киселёва от 31 декабря 2020 г. 
 

Дорогие друзья, остающиеся на этом свете члены ПДП 61-66! 

Поздравляю всех вас с окончанием 2020 года. Совсем не уверен, что 21-й год будет лучше, так как 

власти делают всё возможное, чтобы утопии Оруэлла и Замятина показались нам светлой сказкой. 
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По клеткам нас распихали, надели маски и затыкают рты. Скоро будет как у Шаламова: шаг в сторону, 

прыжок на месте рассматриваются как побег. Стреляю без предупреждения. Ведь за бумажный стаканчик уже 

осудили человека. 

В моём окружении за последний год скончались три человека от рака (многолетнего), один от цирроза 

печени и один от лейкемии. Какой им всем поставили диагноз, надеюсь, поймёте. Мне кажется, что эти игры 

с пандемией - всего лишь тренировка перед настоящим геноцидом, направленным против умеющих думать 

людей. Сделают передышку, а потом... Нам-то уж немного осталось, а детей и внуков всё-таки жалко. 

И ведь всё это происходит в глобальных масштабах. 

С наступающим 2021 годом! Желаю всем здоровья! 

И как говорил Карлссон: спокойствие, только спокойствие. 

 

Василичъ! 

Очень рад услышать твой неунывающий голос в эфире. Твои нетривиальные послания проливают 

просто эликсир жизни (или живую воду) на душу физика-пенсионера. Хотя содержание твоих творений не 

всегда действует столь же благотворно, но ведь это не твоя вина. О современной науке у меня есть 

представление, что она заблудилась. Или её туда сознательно завели. Неплохо бы вернуться к временам 

старика Эйлера, который категорически возражал против современного толкования термина и понятия 

"бесконечность", а особенно в приложении к теории множеств и пр. Наука могла бы пойти и другим путём, 

но пока не срослось. Ну, да ладно. 

Как говорил другой классик: "Нас еб...т, а мы крепчаем". Существуют и другие обнадёживающие 

цитаты. 

Публикация Вити о Казачкове оставила двоякое впечатление. Миша, как и прежде, в центре 

вселенной видит только себя и инакомыслия в этом вопросе не потерпит. 

С другой стороны я довольно много времени провёл за ознакомлением с различными мемуарами и хорошо 

знаю, что одни и те же события люди описывают совершенно по-разному. Например, в книжке воспоминаний 

о физфаке я ознакомился с заметками Нины Андриевской. Должен сказать, что мы учились в разных 

университетах, на разных факультетах и в разное время. Но это обычная история с воспоминаниями. Боюсь, 

что с воспоминаниями М.Казачкова та же самая история. 

Заканчиваю ворчать и поднимаю бокал (рюмку, стаканчик) за здоровье всех вас и ваших близких. 

Вит Киселёв 

 

 

Письмо Юли Шаповаловой от 31 декабря 2020 г. 

 
Александр Андреевич! 

Поздравляем Вас и Ваших близких с наступающим новым годом! 

Благополучия! 

Лёгких дорог к намеченным мечтами целям! 

Счастливых людей рядом! 

Юля и Компания) 

 

Мой ответ ей в тот же день 
 

Спасибо, Юленька и Ко! Взаимно. 

 

Письмо Юли Е. от 31 декабря 2020 г. 
 

Уважаемый Александр Андреевич! 

От всей души поздравляю Вас с Новым годом, желаю мира, добра, поддержки близких, 

взаимопонимания в семье, счастья, радости и, конечно, крепкого здоровья.  

Пусть новый год принесет только хорошие события и подарит яркие и добрые впечатления. 

Побольше творческого вдохновения, а также сил, душевных и физических, чтобы все Ваши замыслы и 

начинания успешно реализовать.   

Счастья и здоровья Вашим родным и близким. С праздником! 

С уважением, Юлия Е.  

 

Мой ответ ей в тот же день 
 

Спасибо, Юля! Взаимно! 

Надеюсь новые главы скоро в сеть выложить 

Ваш ААН 
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Письмо Феди Бессараба от 31 декабря 2020 г. 
  

Дорогие Александр Андреевич, Александра Николаевна! 

С наступающим 2021 годом! Хочу пожелать вам, чтобы Новый год был не таким проблемным, как 

уходящий, заботы были бы только приятными, а здоровье крепким! 

Федор  

 

Новый год мы с Сашулей встречали опять вдвоём, но в новом формате. Поужинали 

в восемь вечера с обычной выпивкой, проводили уходящий год, в котором мы потеряли 

Катеньку, Юру Коренькова, Володю Смертина, Колю Овчинникова и Славу Литвинова, но 

и хорошего было немало: мои утренние походы с палками по Тарховскому проспекту, 

купание у дачи, поездки в Тарховский лес за грибами, упорная работа над монографией и 

статьёй для Фронтьерс, игра «Зенита» в первенстве РПЛ, какие-никакие рыбалки на льду 

Шипучки, большая премия в МАГУ, подвижки с диссертацией у Рыбакова.  

А потом я пошёл вздремнуть до полуночи и встал без десяти двенадцать. Бой 

курантов мы встретили бокалами шампанского, после чего уже пошёл следующий 2021-й 

год, а эта 918-я глава «Записок рыболова-любителя» закончилась. 

 

 


